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Chères Longuevillaises, chers Longuevillais, 

Dans le  dernier Clin d’œil nous vous alertions sur l’incertitude politique de notre pays ; 
j’aurais aimé pouvoir vous rassurer. Malheureusement c’est loin d’être le cas et il devient 
urgent que nos politiques prennent enfin leurs responsabilités pour le bien de notre pays 
et des français.

Les communes continuent de vivre dans l’incertitude des dotations de l’État pour leurs 
finances et les contraintes administratives ne s’amenuisent pas ; nous sommes vigilants et 
pouvons vous rassurer sur les finances locales.

Les résultats du recensement de la population de 2024 sont officiels et il en résulte un fort 
accroissement de de la population : nous sommes aujourd’hui 654 soit une augmentation 
de 10 % par rapport à 2018.

Je remercie l’ensemble du personnel communal pour son travail qui contribue au bien-être  
des longuevillais.

Je n’oublie pas les associations, la commission du CCAS et les élus dont  l’action  et 
l’abnégation  rendent notre commune vivante et conviviale.

Malgré la météo, les marchés de l’été du jeudi ont connu une forte affluence. Le vide-
grenier des chasseurs attire de plus en plus de monde ; le comité de jumelage a accueilli 
ses amis de Labergement Sainte-Marie ; nos anciens combattants ont commémoré le 80ème 
anniversaire de la Libération et le 11 novembre ; Botanik’Art a été un succès, et  nos anciens 
se sont retrouvés pour leur traditionnel repas.

Nous rencontrons divers problèmes d’incivilités concernant la circulation, l’entretien des 
haies, les dépôts sauvages, les déjections canines etc. Ces incivilités ne diminuent pas ; 
certes elles sont le fait d’une minorité qui manque de savoir vivre et de respect envers ses 
concitoyens. Longueville n’échappe pas à ce laxisme national et malheureusement nous 
devons réfléchir à l’instauration d’amendes dissuasives.

Comme vous le voyez, nous nous efforçons de rendre malgré tout notre commune vivante 
afin que vous vous épanouissiez dans un esprit de partage, de tolérance et de bien-vivre.

Avant de vous retrouver le 14 janvier à 19 heures dans la salle polyvalente pour la 
traditionnelle cérémonie des vœux nous vous souhaitons une année 2025 où santé, 
réussite et bonheur rejoindront la paix dans le monde avec une prise de conscience 
nationale.

Bonnes fêtes de fin d'année,

Bien à vous,
Jack LELEGARD

Edito

Jack LELEGARD
Maire de Longueville

Directeur de la rédaction & de la publication Jack LELEGARD
Rédaction Équipe municipale de Longueville
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CIMETIÈRE ET PLANTATIONS
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Cimetière de la Côte à la RoseCimetière de la Côte à la Rose

Il a été créé en 1970, puis en 2010 une deuxième tranche de travaux 
a été réalisée concernant la dispersion des cendres, le columbarium 
et les cavurnes.

En 2021, cette zone étant saturée nous avons dû créer une extension. 
Nous  avons privilégié les espaces verts et choisi des allées damées 
absorbant l’eau, tout en évitant la pousse de mauvaises herbes.

Le règlement devenant obsolète avec des concessions de durée trop 
longue, en 2022 un nouveau règlement a été voté, qui les limite à 
30 ans maximum, avec possibilité d'un renouvellement de 20 ans ; 
ce règlement du cimetière est consultable sur le site.

PlantationsPlantations

Le chemin de la Côte à la Rose permettant un accès piétonnier vers ce 
cimetière a été arboré par plus de 50 arbres.
Il a été également planté une haie de charmilles sur le côté gauche 
du chemin piétonnier montant à la Mougine.
Ces plantations qui datent d'environ 2 ans commencent à prendre 
de l'ampleur.

Les austères panneaux béton de l'extérieur sont maintenant cachés 
par des plantations le long de la route. Suite à la tempête Ciaran 
en 2024, la partie donnant sur le chemin des Bascheries a été 
remplacée par une clôture Azobé. Pendant la pose de cette dernière 
nous avons poursuivi l’engazonnement de certaines allées afin de 
minimiser l’entretien.

L’ensemble des travaux a été réalisé par les entreprises Pachéco,  
Lehodey et Guérin, le règlement par Andrée SANSON et les 
nouveaux plans par Philippe LETENNEUR.

Aujourd’hui, le cimetière regroupe 140 concessions environ et 
pourrait en accueillir plus de 300.

Concernant le cimetière de l’église, nous nous orientons vers un 
engazonnement afin de le rendre plus agréable et de simplifier son 
entretien.
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        Adressage        Adressage

Lors du Clin d’œil du mois de juin, nous évoquions la refonte de notre plan d’adressage conformément à la demande de l’état de 
la loi 3DS (Différenciation, Décentralisation, Déconcentration et Simplification). Lors du Conseil Municipal du 3 juin 2024, nous 
avons entériné les noms des voies et nous avons poursuivi par le travail de certification numérique des adresses de la commune. La 
certification doit préciser la position le point de délivrance postale ainsi que la position du bâtiment principal de chaque propriété.

Ce travail est bien avancé et demande encore quelques ajustements. Les personnes concernées par un changement d’adresse 
seront contactées par la mairie.

De nouvelles pancartes pour labelliser nos rues, routes, impasses, allées et chemins seront posées après l’accord de l’administration 
et du Conseil Municipal du nouveau plan.

ADRESSAGE  - CIRCULATION - FIBRE 

        Sécurisation de la circulation        Sécurisation de la circulation

Nous rencontrons de plus en plus de problèmes de circulation dans le 
bourg.

La cohabitation entre les divers moyens de déplacement (voitures, 
petites voitures, deux roues, vélos ou trottinettes) devient compliquée et 
dangereuse surtout pour les piétons.

Le Conseil Municipal a pris la décision de reculer les panneaux d’entrée de 
bourg afin d’y limiter la vitesse à 30 km/h. Nous allons faire un test sur 
plusieurs mois avec diverses modifications avant d’entériner les travaux 
nécessaires à cette sécurisation.

Ces problèmes sont essentiellement dus au non-respect des règles 
actuelles concernant notamment la vitesse et surtout au manque de 
civisme et de tolérance de certains conducteurs.
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Travaux
        Fibre        Fibre

Depuis fin septembre, Les longuevillais du bourg peuvent se raccorder à la fibre optique. 
L’ensemble de la commune sera raccordé le 18 décembre 2024 à quelques exceptions près (5 à 10 logements). 
Pour les Longuevillais éligibles, vous pouvez prendre contact avec un opérateur commercial (Orange, Free, 
SFR, Bouygues, Nordnet …) afin de souscrire un abonnement fibre.

Comment se passe le raccordement ?
Lors de la construction, le réseau est installé sur le domaine 
public par Manche Numérique jusqu'à un boitier de 
terminaison proche de votre logement appelé PBO (Point 
de Branchement Optique).
La dernière partie à installer, allant du PBO à la prise optique 
(PTO) dans votre habitation, est appelée : raccordement 
final.

Sécurisation réseaux
Dans notre commune, le réseau fibre optique est enterré 
ou aérien. Afin d’assurer une pérennité et une résilience, 
des travaux d’élagage doivent être réalisés. Les arbres ou 
haies bordant le réseau aérien ne doivent avoir aucune 
branche à moins d’un mètre des fils. Les occupants 
concernés doivent les faire tailler rapidement, si cela n’est 
pas fait, l’opérateur va demander à la mairie de le faire aux 
frais de ces derniers.

Un peu de civisme et de bon sens permettront d’éviter 
cette désagréable étape.

Les étapes du raccordement
Le raccordement au domicile n'est pas automatique. La 
fibre optique nécessite un matériel adapté et ne peut 
être utilisée avec la prise ADSL actuelle. Une fois l'offre 
souscrite, un rendez-vous est pris  afin qu'une équipe 
de techniciens spécialisés intervienne chez vous pour 
effectuer le raccordement sous votre contrôle.

 Pour savoir si vous êtes éligible au  Pour savoir si vous êtes éligible au 

raccordement fibre, consultez un des deux raccordement fibre, consultez un des deux 

sites ci-dessous :sites ci-dessous :

> https://manchenumerique.fr/la-fibre-tres-
haut-debit/carte-du-deploiement-fibre/

> https://eligibilite-fibre.altitudeinfra.fr/dsp/
AI-MNUM

https://manchenumerique.fr/la-fibre-tres-haut-debit/carte-du-deploiement-fibre/
https://manchenumerique.fr/la-fibre-tres-haut-debit/carte-du-deploiement-fibre/
https://eligibilite-fibre.altitudeinfra.fr/dsp/AI-MNUM
https://eligibilite-fibre.altitudeinfra.fr/dsp/AI-MNUM


L'ENTREPRISE FONDOUEST ET LES NOUVEAUX ARTISANS 

               L’entreprise Fondouest L’entreprise Fondouest

Historique de l’entreprise
En 1986, Pierre GUINNEMENT, ingénieur aux établissements MÉNARD de Granville crée la société Fondouest et l’implante à Longueville.

Les attaches familiales locales (Avranches et Sartilly) de messieurs MÉNARD et GUINNEMENT ne sont pas étrangères au choix de Granville 
et Longueville. L’arrivée de Gérard BAUDRY en 2000 a permis un essor de la société, et en 2019 c’est Frédéric TURMET, ingénieur au sein de 
l’entreprise qui en devient le PDG ; ce dernier originaire de Caen connaissait notre région et se félicite de cette implantation.

Longueville est le siège de l’entreprise Fondouest et est également une agence comme il en existe à Caen, Rouen, Angers et Rennes. L’effectif 
de l’entreprise est de 63 salariés dont 27 à Longueville.
Les 11 ateliers de forage interviennent essentiellement en Normandie, en Bretagne et dans les Pays de Loire et sur certains chantiers 
spécifiques en dehors. La structure de Fondouest avec un encadrement qualifié (23 ingénieurs) est un acteur reconnu dans la géotechnique 
et est apte à réaliser des chantiers importants dans divers lieux.
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La reconnaissance des sols
La géotechnique est la science qui étudie l’adaptation des ouvrages selon 
la nature et les caractéristiques des sols. Fondouest réalise des missions 
d’ingénierie et les investigations géotechniques correspondantes, en 
mobilisant des compétences complémentaires.

Les sondages
Identification des sols, mesures de leurs caractéristiques, relevés de 
présence d’eau.
Les 11 ateliers  de sondage permettent de réaliser des investigations 
géotechniques (carottage, pressiomètre, pénétromètre, SPT, tarière, 
mesures de perméabilité) aussi bien en site terrestre que nautique.

L’analyse en laboratoire
Analyse et description des échantillons prélevés lors des sondages.
Le laboratoire réalise des essais courants (identification, analyse 
granulométrique, sédimentomètrie, limite d’Atterberg, VBS, teneur en 
eau) et plus spécifiques (Proctor, IPI, cisaillement, œdomètre).

L’ingénierie géotechnique
Les ingénieurs géotechniciens de Fondouest vous préconisent les 
solutions les plus appropriées en matière d’ouvrages géotechniques : 
fondations, dallages, terrassements, soutènements, dispositions par 
rapport à l’eau ou aux avoisinants, digues, assises de voiries. 
Fondouest réalise également des diagnostics de cavités souterraines, 
des études de stabilité de pentes.

« Le sol en toute confiance » avec Fondouest garantit à tous une 
sécurisation de divers ouvrages et notre commune apporte toute sa 
confiance à cette belle entreprise longuevillaise.



                Les nouveaux artisansLes nouveaux artisans

Nous vous avons présenté les artisans et commerçants longuevillais dans le dernier Clin d’œil. 
Depuis deux nouvelles enseignes ont vu le jour.

Clin d'oeil 
sur...
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Entreprise d'électricitéEntreprise d'électricité

Yoann TRICHEUX, nouveau longuevillais résidant au Closet vient de créer son 
entreprise d’électricité.
Il intervient pour tous travaux concernant l’électricité notamment  :

> Installation et rénovation dans le domaine de l’habitat neuf et existant
> Dépannage électrique

Pour le joindre :
Tél. 06 26 14 55 57
Mail : yotriche@hotmail.fr

Dépôt vente – FriperieDépôt vente – Friperie

Magali PITEL, bréhalaise, a choisi la zone artisanale de Longueville pour 
implanter un magasin de seconde main.

Vous pourrez y trouver vêtements et chaussures pour femmes, hommes et 
enfants, articles de puériculture, petits meubles et déco. Et bien sûr y apporter 
tous ces produits en dépôt.

Le dépôt se situe au 376 rue des Entreprises dans la cour de Think auprès du 
sculpteur Marc DUPART et est ouvert du mardi au samedi de 9h00 à 18h00.

Pour tout renseignement : 06 79 60 09 87



L'ÉCOLE ET L'ASSOCIATION DES PARENTS D'ÉLÈVES

Les effectifs pour Les effectifs pour 

l’année 2024-2025l’année 2024-2025

TPS/PS Cécile TISON : 25 élèves
MS Sophie MALLEGOL : 22 élèves

GS/CP Valérie ELLOY : 18 élèves
CP/CE1 Céline RIET : 16 élèves

CE2 Céline GAUTIER : 22 élèves
CM1 Marie-Anne LENOEL : 23 élèves

CM2 Antony AMIOT : 18 élèves
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Cette année, le site de Longueville accueille deux nouveaux 
visages Madame RIET enseignante des CP-CE1 et Madame 
GAUTIER enseignante des CE2. Elles ont été nommées en 
septembre 2024. Elles sont toutes les deux enseignantes depuis 
une vingtaine d’années.
Madame BRIEC effectue le complément de service de Madame 
GAUTIER le vendredi.

Elles sont très heureuses d’avoir intégré le RPI d’Yquelon et 
Longueville et apprécient particulièrement le fait d’être dans 
une petite école locale de proximité. Ceci permet d’évoluer dans 
un environnement chaleureux et attentif ou chaque enfant peut 
s’épanouir à son rythme.
Les deux classes se réunissent plusieurs fois par semaine pour 
apprendre le « vivre ensemble » notamment lors de la chorale 
et l’éducation morale et civique. Elles travaillent ensemble sur les 
projets de l’école.

Nous leur souhaitons à toutes les deux la bienvenue.
En Novembre, quelques élèves de l’école sont venus chanter 
la Marseillaise lors de la commémoration de l’Armistice. Cette 
année, les élèves participeront à une rencontre de breakdance et 
s’initieront à l’escalade et au tennis de table.

Comme chaque année, l’équipe enseignante des deux sites a prévu 
de nombreuses activités et projets pédagogiques qui viendront 
rythmer cette nouvelle année scolaire.

Des spectacles et du cinéma :
• Les maternelles iront voir le spectacle « Mille secrets de poussins » à 

l’Archipel et les CM1 et CM2 iront voir « Suzanne aux oiseaux ».
• Le dispositif « École et cinéma » permettra aux élèves du cycle 2 

d’aller voir « Kirikou et la sorcière » tandis que les élèves du Cycle 3 
visionneront « Calamity ». Les autres films prévus sont « Ponyo sur la 
falaise » et « Les vacances de Monsieur Hulot » pour le cycle 2, « Le 
peuple loup » et « Edward aux mains d’argent » pour le cycle 3.

• Une sortie cinéma avant les vacances de Noël est prévue pour les 
maternelles, ils pourront également se rendre à la médiathèque de 
Donville les Bains au cours des 2ème et 3ème trimestre.

• Les élèves du cycle 3 ont participé, en novembre, au festival du court 
métrage britannique « This is England ».

Des activités sportives :
• Un cycle natation pour les élèves de CM1 et CM2 ainsi que pour les 

moyennes, grandes sections et les CP.
• Un cycle de 8 séances de foot en co-intervention avec les éducateurs 

de l’US Granville pour les classes de CM1 et CM2. Un tournoi inter-
école sera organisé à la fin de l’année scolaire pendant une journée.

• Un cycle escalade et un cycle tennis de table en alternance est prévu 
après les vacances de février à Saint Pair sur Mer pour les classes de 
CP/CE1 et CE2.

• Une demande pour les classes de MS/GS/CP, les CP/CE1 et les CE2 a 
été effectuée pour mettre en place un cycle tennis ainsi qu’un cycle 
basket et un cycle voile destiné aux élèves de CM2.

Enfin toutes les classes ont participé au concours organisé pour 
créer l’affiche du Carnaval de Granville. Une visite des hangars du 
carnaval se fera courant janvier.

Un Séjour de 3 jours/2nuits sous la forme d’une randonnée 
vélo sera organisée pour les classes de CM1 et CM2. Elle partira 
d’Yquelon pour se rendre à Bacilly. Pendant ce séjour, les élèves 
feront une traversée de la baie du Mont-Saint-Michel avec une 
course d’orientation.

Le spectacle de fin d’année est prévu le vendredi 20 juin 2025 à la 
Cité des Sports de Granville. Le thème choisi est « Voyage autour 
du monde ».



Vie 
scolaire
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Association des parents d'élèves de Association des parents d'élèves de 

l'école Jean Moulin Yquelon Longuevillel'école Jean Moulin Yquelon Longueville

Association fondée sur le volontariat des parents d’élèves dont 
l’objectif est de collecter des fonds afin d’apporter un soutien 
financier aux projets pédagogiques des enseignants. 

> Bilan de l'année 2023-2024 :
Cette année encore, les nombreuses actions mises en place par 
l’APE ont permis aux enfants de pouvoir profiter de nombreuses 
activités et sorties pédagogiques tout au long de l’année.

Pour tous les élèves, cinéma, spectacles à l’Archipel, abonnements 
à des magazines, cadeaux, goûter de Noël,  goûter du Carnaval, 
mais aussi pour certaines classes équitation, tennis, visites du Zoo 
de Champrepus et du musée Richard Anacréon, journée à Jersey, 
séjour à la Villa Éole pendant 3 jours. 
Pour un coût total de 12.000 €.
 
> Projets de l'année scolaire 2024-2025 : 
Les projets pédagogiques seront encore nombreux cette année 
avec :

• Cinéma et spectacles à l’Archipel pour des GS au CM2
• Judo, tennis de table, escalade

Le bureau se compose de 11 membres (de gauche à droite sur 
la photo) 
Julie DUJARRIER (membre), Amandine BELLESSOR (présidente), 
Anne-Sophie AMATO (membre), Mélanie HERAUVILLE (membre), 
Carine DAVOINE (membre), Pierre-Yves LEGALL (membre), Alexandra 
HAVIN (vice-trésorière), Céline LEBRAS (membre), Elodie LEROUXEL 
(trésorière), Géraldine BEDOUIN (membre), Paul DUREL (secrétaire)

• Abonnement à des magazines 
• Sortie à bord de la Granvillaise pour les CM1 et CM2
• Grand parcours de motricité pour les TPS/PS
• Goûters de Noël et Carnaval pour tous
• Séjour vélo de 3 jours et 2 nuits pour les CM1/CM2
• Zoo de Champrepus pour les MS/GS/CP
• Et d’autres projets à venir… 

Soit un prévisionnel de 12.000 €.

Et pour les financer, nous avons besoin de vous, donc mobilisons-
nous pour les enfants… Soyez nombreux à participer aux actions 
suivantes :

• Participation au marché de Noël de la Mairie d’Yquelon le 18 
décembre 2024

• Calendrier 2025 livré avant les vacances de Noël 2024
• Vente de gâteaux BIJOU en février-mars 2025
• Vente d’un livre de recettes en avril-mai 2025
• Après-midi pétanque en mai ou juin 2025
• Buvette au spectacle de fin d’année en juin 2025
• Vente de gâteaux et caramel beurre salé le vendredi de chaque 

vacances scolaires.

La mobilisation de tous (parents, mairies, citoyens, commerçants…) 
est primordiale pour continuer à offrir des moments de bonheur à 
nos enfants. 

>Vous pouvez nous contacter à l’adresse mail suivante :  
ape.longueville-yquelon@laposte.net

Zoom sur le budget du restaurant scolaire :
Chaque jour, Nicolas le cuisinier, prépare entre 100 et 120 repas 
pour les deux sites de l’école. Il s’efforce d’utiliser le plus souvent 
possible des produits locaux et biologiques pour produire des 
repas de grande qualité.

Mais combien coûte un repas ? (chiffres de 2023)

En 2023 14 159 REPAS ont été produits 
soit un budget de 66 830,30 € à la charge des communes

MATIÈRES PREMIÈRES
(viandes, poissons, légumes, 

fruits, produits laitiers, 
céréales...)

2,30 €

FRAIS PERSONNEL 
(salaires + charges) 

Cuisinier - Agents de service et 
de surveillance...

6,08 €

CHARGES 
Électricité - Gaz - Eau 0,53 €

Coût par  
repas 

8,91 €

4,19 €
Participation demandée  

aux familles

4,72 €
Participation de la 

commune
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LES ASSOCIATIONS LONGUEVILLAISES
Vie 

Associative
        Les Ruines du Guesclin en 2025        Les Ruines du Guesclin en 2025

Une solide équipe de bénévoles motivés se retrouve régulièrement pour poursuivre le décaissement de la 
salle principale. Les nombreux carreaux de terre cuite que nous déterrons au fur et à mesure provoquent 
toujours une joyeuse surprise et nous imaginons déjà reconstituer le sol de l’étage dans son état d’origine. 
N’hésitez pas à venir nous rejoindre lors de notre prochaine journée de chantier. 

>> Suivez nos informations sur notre page Facebook : https://www.facebook.com/mpmanche

        Le comité de jumelage        Le comité de jumelage

Notre journée récréative a bénéficié d'un temps clément, ce qui n'eût 
pas été le cas à la date initialement prévue et décalée en raison des 
élections.

Après avoir reçu nos amis de Labergement Sainte Marie le week-end de 
l’Ascension, une douzaine de nos jumelés sont allés retrouver ceux de 
Piddlehinton en Angleterre. Le séjour s’est déroulé du 5 au 8 septembre 
2024. Malgré un temps maussade et pluvieux, nous avons passé un très 
bon séjour. 

Nous avons été accueillis chaleureusement au PUB le jeudi après-midi.
Le vendredi, nous avons visité un magnifique ancien manoir : le manoir 
d’ATHELAMPTON et nous avons assisté à une démonstration de vol de 
rapaces. 
Le samedi  fut une journée libre avec nos hôtes qui nous ont fait visiter 
le musée des tanks, le village de  Tyneham qui a été réquisitionné par 
l‘armée anglaise durant la deuxième guerre mondiale pour essai de 
missiles et conservé après guerre. 
Le samedi soir, nous avons partagé le repas dit de "gala". 
Le dimanche, ce fut, non sans nostalgie, le retour vers Longueville.

L’année 2024 a vu l’aboutissement de l’étude 
diagnostique réalisée par l’architecte du patrimoine 
Édouard GRISEL. Un projet de restitution partiel du logis 
a été proposé et nous serions heureux de pouvoir le 
présenter à tous les longuevillais.
Venez rencontrer l’architecte et découvrir les résultats 
de l’étude le jeudi 20 mars 2025 à 18 heures à la salle 
polyvalente de Longueville.

Soutenez le projet de reconstruction !Soutenez le projet de reconstruction !

La collecte lancée avec la Fondation du Patrimoine 
commence à porter ses fruits et nous vous encourageons 
à soutenir ce projet par vos dons, qui sont défiscalisables 
à hauteur de 66 %.

>> Pour en savoir plus :

Voici  les dates à venir pour l’année 2025 :Voici  les dates à venir pour l’année 2025 :

• Assemblée Générale  le 24 janvier 2025. Vous 
aurez un papier dans votre boîte à lettres.

• Visite de nos amis anglais prévue du 29 mai au 1er 
juin 2025, à confirmer.

• Journée récréative le 6 juillet 2025 sur invitation.
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LES COMMÉMORATIONS

Cérémonies

Notre commune a été libérée le 31 juillet 1944.
Nous avons commémoré l’événement le dimanche 4 août dernier, 
en association avec la commune de Bréville. La cérémonie a été 
organisée par l’UNC (Union des Combattants de Bréville, Donville les 
Bains, Longueville), présidée par Alain PAUMIER. 

Le premier hommage a été rendu à Robert GODARD tué le 17 juillet, 
rue du Vau Richard à Bréville, où est apposée une plaque à son nom.

À Longueville ensuite, des passionnés d’histoire collectionneurs de 
véhicules anciens ont planté le décor en  arrivant au volant de quatre 
véhicules militaires d’époque.
Le Général de gendarmerie Hervé PEYRE, le Colonel Thomas 
BANTING, le Capitaine BODIN, accompagnés de six porte-drapeaux, 
Yves GEFFRAY, Michel VERSTAVEL, Didier JUIN, Alain PAUMIER et 
Eugène VAN DE WIEL  ont honoré de leur présence la cérémonie.  
Monsieur le Maire a dans son discours rendu hommage aux soldats 
qui ont donné leur vie pour la libération de la France, avec une 
mention particulière pour le lieutenant américain Richard D’TAGGART 
dont l’avion de chasse a été abattu dans notre commune le 30 juillet.
Il a ensuite lu l’émouvante lettre écrite par Juliette – mère de Claude 
SAROT longuevillais bien connu – à sa fille Louise, à 7 heures du 
matin le 31 juillet pour lui annoncer la libération de la commune.

Les participants ont ensuite partagé le verre de l’amitié servi dans la 
salle polyvalente.

80 ème anniversaire de la libération de Longueville80 ème anniversaire de la libération de Longueville

106 ème anniversaire de l'armistice de la 1ère guerre mondiale106 ème anniversaire de l'armistice de la 1ère guerre mondiale

L’UNC a à nouveau organisé la cérémonie sous la direction 
du Colonel PEYRE et du Général TOURON en présence de nos 
fidèles porte-drapeaux.
Monsieur le Maire a fait le discours d’usage, puis Patrick NIOBEY, 
conseiller municipal, a égrené les noms des soldats de la 
commune morts pendant la grande guerre.

Après le dépôt de la gerbe par les autorités, les enfants de l’école 
ont également déposé des fleurs devant le monument aux 

morts. Ils ont participé à La Marseillaise sous la baguette de leurs 
enseignantes Céline GAUTIER et Céline RIET.

La pluie s’étant invitée, la cérémonie s’est poursuivie dans la 
salle polyvalente. Michèle HAMARD secrétaire de l’UNC pendant 
de nombreuses années a reçu la médaille du mérite national.

Tous ont ensuite partagé le traditionnel verre de l’amitié.
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LES ÉVÉNEMENTS PASSÉS ET À VENIR

Mairie de Longueville
1, place du Bourg
50290 LONGUEVILLE
Tél. 02 33 50 12 30
E-mail. mairie.longueville2@wanadoo.fr
Horaires d’ouverture
- Lundi - mardi - jeudi :
  10h00 - 12h00 / 14h00 - 18h00
- Mercredi - vendredi : 10h00 - 12h00

https://longueville-manche.fr

Suivez-nous sur : 

Les événements passésLes événements passés

Les événements à noter dans vos agendasLes événements à noter dans vos agendas

Marchés de l’étéMarchés de l’été
Très animés, ils ont connu un franc succès.

Repas des ainésRepas des ainés
Le 12 octobre, les ainés de la commune se sont retrouvés autour d’un 
excellent repas préparé par Ô Loup Saint Michel. Marcelle LE MÉNAGER, 
notre doyenne, a été servie à son domicile, monsieur et madame LANOY 
étaient les ainés des présents ce jour là.
Corinne a égayé l’assistance par ses chants rappelant leur jeunesse aux 
convives.

Vœux du MaireVœux du Maire
Vous êtes tous invités le mardi 14 janvier à 19 heures à la salle 
polyvalente.

Festival Botanik’ArtFestival Botanik’Art
La 5ème édition aura lieu à la pentecôte 2025.

Amicale des chasseursAmicale des chasseurs
Le nettoyage de la nature se fera fin mars et le vide-grenier est 
prévu le 18 mai.

Messe de la Saint-Pierre Saint-PaulMesse de la Saint-Pierre Saint-Paul
Elle sera célébrée le samedi 28 juin.

Comité de jumelage Comité de jumelage 
Tous sont conviés à l’Assemblée Générale du 24 janvier.
La journée récréative sera organisée le 6 juillet.

Jeudis longuevillaisJeudis longuevillais
Ils reprendront fin juin pour les 2 mois d’été.

Maisons Paysannes de la MancheMaisons Paysannes de la Manche
Vous êtes tous invités à une réunion de présentation de l’étude 
du site Duguesclin, en présence de l’architecte responsable, le 
jeudi 20 mars à 18 heures à la salle polyvalente.

Marche intercommunale au profit du Marche intercommunale au profit du 

TéléthonTéléthon
C’est la 9ème année qu’a eu lieu cette marche qui permet de 
rallier à pied les 14 communes du canton sous forme d’un 
relais. 

Comme chaque année les marcheurs se sont arrêtés à la mairie 
pour un bref repos et recevoir la promesse de don de notre 
commune. Il faut souligner que les sommes recueillies sont 
intégralement reversées au Téléthon.
Un exploit a été réalisé cette année par l’organisateur Pierre 
COLIN, qui a parcouru 100 kms pendant la seule journée du 
26 novembre.


